

**Zeitschrift:** Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen  
**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband  
**Band:** 27 (1954)  
**Heft:** 5

**Vereinsnachrichten:** Einladung zur 36. Delegiertenversammlung des Schweiz. Fourier-Verbandes am 29./30. Mai 1954 in Chur

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

27. Jahrgang, Nr. 5  
Mai 1954

# Der Fourier

Offizielles Organ des Schweizerischen Fourierverbandes und des  
Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

---



## **Einladung zur 36. Delegiertenversammlung des Schweiz. Fourier-Verbandes am 29./30. Mai 1954 in Chur**



*Kameraden,*

Nur noch 3 Wochen trennen uns bis zur Abhaltung der 36. Delegiertenversammlung unseres Gesamtverbandes im altherwürdigen Chur. Die Sektion Graubünden des SFV ist bestrebt, alles daran zu setzen, daß auch die diesjährige zur Tradition gewordene Tagung einen würdigen Verlauf nimmt und als Markstein in die Geschichte des Verbandes eingehen wird. Der Zentralvorstand und die Sektion Grau-

bünden freuen sich, recht viele Verpflegungsfunktionäre aller Grade als Gäste oder Delegierte aus nah und fern am 29./30. Mai 1954 in Chur begrüßen zu dürfen.

Es werden abgegeben: *Teilnehmerkarten zu Fr. 29.—*, enthaltend: Nachtessen, Abendunterhaltung, Hotelunterkunft, Frühstück, Fahrt nach Ems, gemeinsames Mittagessen.

*Teilnehmerkarte zu Fr. 25.—*, mit Unterkunft in der Kaserne. Wir bitten Euch Kameraden, die Anmeldung umgehend an Euren Sektionspräsidenten zu senden. Bis spätestens 10. Mai 1954 sollten wir im Besitze der Anmeldungen der Sektionen sein.

Mit kameradschaftlichen Grüßen      *Zentralvorstand und Sektion Graubünden.*

### **Traktandenliste der 36. Delegiertenversammlung des SFV.**

1. Wahl der Stimmenzähler
2. Protokoll der DV 1953 in Basel
3. a) Jahresbericht des Präsidenten  
b) Jahresbericht des Präsidenten der Techn. Kommission  
c) Orientierung durch Oberst Ed. Béguelin über die schriftlichen Winterübungen 1953/54
4. a) Kassabericht der Zentralkasse pro 1953 und Revisorenbericht  
b) Kassabericht und Orientierung über das Fachorgan «Der Fourier» und Revisorenbericht  
c) Verwendung des Bundesbeitrages pro 1954  
d) Budget pro 1954  
e) Jahresbeitrag der Sektionen an die Zentralkasse
5. Arbeitsprogramm 1954/55
6. a) Bezeichnung der mit der Organisation der nächsten DV und den Schweiz. Fouriertagen 1955 zu betrauenden Sektion  
b) Wahl der Revisionssektion
7. Wahl der Präsidenten für das Wettkampf- und das Expertenkomitee der Schweiz. Fouriertage 1955
8. Antrag auf Verlängerung der Amtsdauer des derzeitigen Zentralvorstandes und der Techn. Kommission um 1 Jahr (bis 1956)
9. Ehrungen
10. Verschiedenes und Umfrage.

## **Die Rolle der Konserven in der Verpflegung der Armeen**

*von Jean Delfosse, Hptm. der Sanität (Az.) der belgischen Armee*

*Die Redaktion der «Vierteljahrsschrift für Schweizerische Sanitätsoffiziere» gestattete uns die Wiedergabe dieses Artikels, der in Nummer 4/1953 der genannten Zeitschrift in französischer Sprache erschien. Die Uebersetzung ins Deutsche besorgte Fourier J. Orsinger, Zürich.*

### **Geschichtliches**

Das Problem der Verpflegung der Armee hat von jeher die militärischen Behörden beschäftigt.

*Xénophon* schreibt, daß «die Taktik die Armee zu verwenden und sie in die «ordre de bataille» zu gliedern, keinen großen Wert hat, wenn die Truppen keine Verpflegung haben.»